



Des mains vertes et des cœurs en fête pour le marché aux fleurs

La neuvième édition du marché aux fleurs, organisé par la commune de San Martino di Lota et Mr. Bricolage, est certes un lieu de convivialité, mais surtout et avant tout un endroit qui met à l'honneur le végétal.



Débutée hier matin, la fête des fleurs de Pietranera se poursuit jusqu'à lundi sur le jardin d'enfants de la commune. /PHOTOS RAPHAËL POLETTI



Des géraniums, du basilic grec, des agrumes, c'est officiel, le neuvième marché aux fleurs a commencé, hier, et va durer jusqu'à lundi. Cette année, c'est le jardin d'enfants de Pietranera qui est réquisitionné pour accueillir ces étalages fleuris. Plus de 10 000 végétaux sont proposés à la vente représentant une centaine d'espèces végétales différentes.

Certaines variétés, dont la rose, sont cependant bannies, 250 espèces végétales susceptibles de véhiculer la bactérie Xylella Fastidiosa ne sont, en effet, pas représentées.

"C'est très convivial et puis la petite a vu le toboggan!"

Partout des enfants jouent, rient, découvrent des fleurs.

"C'est une fausse ?", questionne une petite fille aux cheveux bruns.

D'autres sont accaparés corps et âme par les jeux et les animations qui leur sont proposés. "Je suis venue parce que j'habite au-dessus, là ma fille fait du toboggan, en l'attendant je regarde les fleurs ça me plaît bien", explique Christophe. Les adultes ne sont pas en reste.

Pucerons et cochenille les bêtes noires des jardiniers

Des couples flânent à travers les fleurs, un grand-mère a les bras chargés de fleurs : "Ça fait trois allers-retours que je fais", dit-elle aux passants amusés.

Des conseils de traitement contre les maladies et les insectes sont donnés sur le marché par un spécialiste, Eric

Galardelli, employé de fertiligène naturel, en dévoile quelques-uns.

"Les pucerons et les cochenilles sont deux des plus grands problèmes des jardiniers en Corse. Il y a deux méthodes pour s'en débarrasser, on peut pulvériser de l'huile de colza dans le jardin, c'est une préparation qu'il faut mélanger avec de l'eau, ça va colmater les pores de la peau de l'insecte et l'étouffer, ça a aussi un effet répulsif. Sinon, ya des produits chimiques, quand on les pulvérise ça rentre dans la sève de la plante. Dans les deux cas, le traitement dure une quinzaine de jours et il est conseillé de le renouveler tous les mois."

Le choix du traitement a aussi une répercussion sur la récolte des fruits.

JOËLLE ALBERTINI



CE QU'ILS EN PENSENT

"On part dans trois heures, mais le lieu nous a attirés"

Cindy Forget et Julien Fruchet

Ces Nantais ont été attirés par la chaleur du lieu. En se promenant dans les allées fleuries avec leur enfant de huit mois, ils ont arrêté leur choix sur des cactus.

"Nous avons vu des fleurs, on est venu voir. Notre avion décolle dans trois heures, mais nous avons fait le choix d'acheter, quand même, quelques cactus. Par contre, nous ignorons s'il est permis de voyager avec des plantes. Nous prenons tout de même le risque, nous verrons bien au moment de l'embarquement."

Notre choix s'est porté sur des cactus car nous sommes originaires de Nantes, c'est une région où il pleut beaucoup. Les cactus seront installés et plantés à l'intérieur de notre domicile.

Comme ce sont des plantes faciles d'entretien, elles ne nous demanderont pas beaucoup d'attention, cela nous convient très bien!"



"C'est surtout mon mari qui s'occupe du jardin"

André et Catherine Castellani

"Nous venons d'Alistro. La semaine dernière, nous nous sommes rendus au marché de Ghisonnaccia. Ce sont les affiches que nous avons pu découvrir à différents endroits qui nous ont décidés à nous déplacer jusqu'à Pietranera. C'est le potager qui est au cœur de notre jardin", explique André.

"C'est pour ça que notre choix s'est porté uniquement sur des fleurs aujourd'hui", réplique sa femme en rigolant.

Pour André, "ce qui est important lors de l'achat de plantes, c'est d'avoir de bons plans avec de bons prix ! Là aujourd'hui nous avons fait l'acquisition de dahlias, d'hortensias et d'un citronnier caviar. Nous sommes curieux de connaître ce que cela peut produire comme agrumes au final." "Mon époux est bon jardinier. Il est patient et méticuleux c'est important pour le jardin", dévoile Catherine, son épouse.



"On appelle ça des lotus ou des lotiers rampants"

Gilbert Giannelli

Cette plante grasse aux fleurs qui prêtent à l'interprétation est très prisée par le public. "Des gens disent que les fleurs ressemblent à des becs-de-perroquet, d'autres y voient davantage des queues de scorpion ou même parfois des pinces de crabe. Ces fleurs sont très robustes. Elles s'acclimatent à toutes les saisons. Elles réalisent un tapis végétal de dix centimètres. Elles peuvent être plantées sur des buttes par exemple. D'autant que ce ne sont pas des plantes qui sont coûteuses". Enfin pour les personnes qui n'ont pas forcément la main verte ou qui vivent en appartement Gilbert Giannelli préconise une autre solution: "Il existe des alternatives pour avoir quand même des plantes, par exemple les aromatiques, ce sont des plantes sauvages à la base, et coriaces même en appartement. Pour les autres plantes, l'utilisation des jardinières hydroponiques, crée des conditions idéales pour les végétaux."

